



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Viernes 5 de abril de 2024.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Universal, La Prensa, Reporte Índigo, El Heraldo de México, 24 Horas, Excélsior, La Jornada, Publimetro.

Ven 224 mil muertes en exceso por pandemia/El Universal

La Comisión Independiente de Investigación sobre la Pandemia de Covid-19 en México estimó, a través de un análisis matemático, que por lo menos 224 mil 244 vidas se hubieran salvado si el Gobierno Federal hubiera manejado la emergencia de manera diferente. Las conclusiones preliminares del grupo de trabajo señalan que persistieron los errores y los funcionarios involucrados se caracterizaron por rechazar la evidencia científica en la gestión de la crisis sanitaria. Destacaron que “la gobernanza y gestión de la crisis estuvo caracterizada por un proceso fallido de toma de decisiones”; hubo un uso engañoso de datos, se abandonó al personal de salud y se desprotegió a los sectores populares y grupos vulnerables. También señaló que la estrategia gubernamental para combatir la pandemia incluyó la personalización excesiva y el rechazo a la deliberación. Añadió que en la pandemia, el presidente López Obrador no asumió la responsabilidad que le correspondía y lo dejó en manos del secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, y el entonces subsecretario Hugo López-Gatell.

Hospital de Oncología de Ecatepec, inconcluso hace 10 años, será rescatado por IMSS-Bienestar/La Prensa

El Hospital de Oncología de Ecatepec, uno de los 10 centros de salud que llevan más de 10 años sin concluir, será incorporado al IMSS-Bienestar, como parte del programa federal de rescate de los hospitales mexiquenses que han permanecido en obra negra. Lo anterior fue dado a conocer durante un recorrido de supervisión de las obras en ese hospital, encabezado por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez y el titular del Imss, Zoé Robledo. En el recorrido de supervisión, los funcionarios recibieron una explicación de los trabajos a realizar para la culminación de este nosocomio de tres niveles, que contará con 30 camas.

“Se necesita compromiso de Secretaría de Salud en eutanasia”/El Universal

Autor de libros como La morada infinita, Morir antes de morir y Suicidio, Arnoldo Kraus Weisman, quien dirige el Seminario Permanente de Bioética en la UNAM, señaló que el avance en la aprobación de iniciativas relacionadas con la ayuda para “morir con dignidad” requiere de un mayor compromiso por parte de los actores involucrados en la Secretaría de Salud, y consideró crucial que aborden este tema tan necesario y sensible. Sin embargo, el también médico reconoció que “nos enfrentamos a varios obstáculos, siendo la ineficacia del sistema de salud mexicano uno de los principales”. Aseguró que la influencia de las iglesias, que en su mayoría rechazan la idea de la ayuda para morir, resulta un peso significativo ante esta problemática.

Riesgo por mirar el eclipse solar/Reporte Índigo, La Prensa

El próximo lunes 8 de abril ocurrirá un eclipse total de sol que será visible de manera plena en algunas regiones de Sinaloa, Durango y Coahuila, y parcialmente en algunas entidades, incluida la Ciudad de México. Ante esto, la Secretaría de Salud alerta sobre el peligro que representa observarlo de forma directa sin protección, por lo cual emite recomendaciones para quienes deseen disfrutar de este fenómeno astronómico. Especialistas de los servicios de Oftalmología del Hospital Juárez de México, del Hospital General de México "Dr. Eduardo Liceaga" del Hospital General "Dr. Manuel Gea González", explicaron que el ojo es vulnerable frente a la luz solar directa y a los rayos ultravioleta.

Incontinencia urinaria en mujeres: consecuencias y tratamientos/El Universal

El área pélvica femenina es el sitio donde se llevan a cabo la cópula, el embarazo y el parto, pero también otras funciones no sexuales y reproductivas, como la micción y la defecación. En esa área se localizan tres sistemas con sus respectivos órganos: el genital (útero y vagina), el urinario (vejiga y uretra) y el del recto, los cuales están sostenidos por lo que se conoce como piso pélvico, un conjunto de músculos y ligamentos que cierran la cavidad abdominal en su parte inferior. “Como estos tres sistemas están juntos, varias de sus funciones dependen unas de otras. Por eso desde hace tiempo se afirma que es un error médico haber repartido el área pélvica entre los ginecólogos, urólogos y gastroenterólogos para atender los padecimientos que se originan en ella”, apunta Margarita Martínez Gómez, investigadora del Instituto de Investigaciones Biomédicas de la UNAM dedicada al estudio de la fisiología reproductiva femenina.

Se alistan para el eclipse/El Universal, La Prensa

La sombra de la luna se volverá a reflejar sobre el país como en 1991, hace 33 años, con un eclipse total de sol, que este 8 de abril se percibirá en la Ciudad y en la Zona Metropolitana del Valle de México de forma parcial en 75%. La importancia radica en que el siguiente será hasta 2052, coincidieron expertos. En entrevista, René A. Ortega Minakata, del Instituto de Radioastronomía y Astrofísica (IRyA) de la UNAM, explicó que hace 33 años el eclipse se percibió en la Ciudad y la diferencia con este año, es que se percibirá 75%, por lo que no se oscurecerá de manera completa como en los estados donde el fenómeno será total. La Secretaría de Salud de la Ciudad de México llamó a la población a no observar directamente el sol durante el eclipse, ya que puede provocar ceguera, alteraciones irreversibles en la visión y daños a la retina en poco tiempo.

Discriminación reproductiva/Reporte Índigo

A pesar de que los métodos anticonceptivos definitivos como la vasectomía y la oclusión tubaria bilateral o salpingoclasia se encuentran disponibles para todos los derechohabientes y para otros usuarios de los servicios de salud pública, no se aplican los mismos criterios para hombres y mujeres al momento de garantizar el acceso a estos procedimientos. Mientras que los hombres no reciben cuestionamientos acerca de la opinión de su pareja al respecto, ni sobre la cantidad de hijos que tienen o los que desean tener, las mujeres con frecuencia se ven impedidas a realizarse estos procedimientos, especialmente si no tienen descendencia. La Secretaría de Salud de la Ciudad de México, informó que en 2019 se llevaron a cabo 2 mil 808 vasectomías, sin bisturí, en las unidades de primer nivel; en 2020 se redujeron a mil 972 debido al inicio de la pandemia de COVID; en 2021 se realizaron 2 mil 841, y en 2022 se realizaron 4 mil 653 intervenciones, una cifra histórica desde la incorporación de este procedimiento.

Van contra Covid-19/El Heraldo de México, 24 Horas

Este jueves, la Cruz Roja Mexicana arrancó una campaña de vacunación Covid en Lerma donde aplicó 650 dosis, del lote de 12 mil, donado por Pfizer y la organización sin fines de lucro Direct Relief. para personas vulnerables del Edomex. César Chávez, coordinador de la Cruz Roja Edomex. explicó que se trata de la vacuna más actualizada, unidosis, incluye todas las cepas del virus hasta ahora conocidas y beneficiará a mayores de 12 años. La jornada se extenderá a Huixquilucan, Naucalpan. Cuautitlán México y otros municipios del sur. En tanto Huixquilucan informó que del 5 al 9 de abril realizará una campaña de vacunación contra covid, en colaboración con la Cruz Roja; aplicará 10 mil dosis de Pfizer.

Atienden en Puebla a 140 por ceniza del Popo/24 Horas

La Secretaría de Salud de Puebla informó que ya van 140 pacientes atendidos en alguna de las 84 unidades médicas de las zonas afectadas por la caída de ceniza del volcán Popocatepetl, en el periodo comprendido del 07 de marzo al 02 de abril. Las autoridades sanitarias indicaron que en las últimas 24 horas, personal de la dependencia otorgó servicio a nueve pacientes con síntomas de rinitis alérgica, provocada por contacto con ceniza del volcán. La dependencia recomendó a la población en general que use gafas y cubrebocas en caso de salir y reducir las actividades de aire libre, además, evitar el consumo de alimentos en la calle y procurar lavado frecuente de manos.

Corte analizará etiquetado en los alimentos/24 Horas

El Pleno de la SCJN discutirá el próximo lunes, dos proyectos presentados por la ministra Yasmín Esquivel, donde plantea avalar el etiquetado en alimentos y bebidas en la parte frontal. Ante ello, los proyectos señalan que las reformas tengan dos objetivos: una inmediata, el desarrollar un etiquetado frontal de advertencia, que permita a los consumidores identificar de una manera fácil y rápida aquellos productos con contenidos excesivos en energía, azúcares añadidos, grasas saturadas, sodio, y aquellos que contengan edulcorantes, cafeína, u otros asociados a factores de riesgo para el desarrollo de enfermedades crónicas; y una finalidad mediata, que es proteger los derechos a la alimentación nutritiva y a la salud, así como el interés superior del menor.

Aprueban reforma para prevención de suicidios/Excélsior, La Jornada

La Cámara de Diputados aprobó una reforma que obliga al Estado mexicano a atender la salud mental de niñas, niños y adolescentes como una de las acciones de prevención del suicidio. "Esta reforma beneficiará a más de 18 mil niñas, niños y jóvenes que viven en 765 centros de atención de asistencia social distribuidos lo largo y ancho de todo el país, así como aquellos que son vulnerables y tienen riesgo que podrían llevarlos al suicidio", precisó el diputado Enrique Godínez del Río. El dictamen de reforma a la Ley General de los Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes, en materia de salud mental, turnada al Senado para continuar con el proceso parlamentario, precisa que en los hogares, escuelas, centros de asistencia social y cualquier lugar en donde las personas desarrollen su infancia y adolescencia, debe contar de forma permanente con atención psicológica brindada por profesionales como una medida de prevención de riesgos diversos como el delito y el suicidio y la violencia familiar.

¿Problemas de sueño? Sigue estas recomendaciones/Publimetro

Dormir puede ser difícil por varias razones. A veces lo evitas activamente, como cuando sacrificas una o dos horas de sueño para ver unos cuantos episodios más de tu serie de televisión favorita. Y otras veces, quieres dormir, pero no puedes. Estás dando vueltas en la cama, reacomodando las almohadas por enésima vez, la frustración aumenta con cada minuto que pasa hasta que te preguntas a ti mismo: ¿por qué no puedo dormir? ¿Qué es el sueño y qué es el insomnio? "El sueño es producto de dos sistemas: nuestro impulso homeostático para equilibrar la vigilia y el sueño, y nuestro ritmo circadiano, que utiliza señales luminosas para cronometrar procesos del organismo, incluido el sueño", explica el Dr. Randall Wright, neurólogo especializado en medicina del sueño del Hospital Houston Methodist.

La prevención es vital frente al cáncer cervico-uterino/Publimetro

El cáncer cervicouterino es una sombra amenazante que acecha la salud femenina, se alza como un desafío ineludible en la lucha por el bienestar de las mujeres. Con una tasa de mortalidad preocupante, se vuelve una prioridad en el panorama médico actual. En Latinoamérica, el cáncer cervicouterino es considerada un área de alto riesgo. México en particular, es el segundo país con mayor incidencia, solo detrás del cáncer de mama. No obstante, esta tragedia no es solo una cuestión de números, sino también de conciencia y prevención. En ese sentido, se resalta la importancia de educar y concientizar a la población femenina sobre la relevancia vital de los chequeos ginecológicos anuales. Es en esta instancia donde las clínicas especializadas, como Reina Madre, emprenden una gran misión ya que su labor va más allá de la medicina convencional; se convierten en un faro de esperanza, guiando a miles de mujeres hacia una senda de cuidado y prevención.